
 

CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 

 

 ATA nº. 220 – Aos doze dias do mês de fevereiro de dois mil e dezenove, na sede do 

Conselho Municipal de Assistência Social – CMAS situado na Rua Artur Machado, nº533 - 

Casa dos Conselhos iniciou às 14h20min a plenária ordinária do CMAS. Justificaram a 

ausência os conselheiros: Julia Graziela F. Ferreira e Fabiana Gomes Pinheiro. O 

presidente deseja as boas vindas a todos nesse ano de 2019 e solicita a leitura da Ata nº: 

219 do mês de dezembro, que foi lida e aprovada com uma abstenção. Item 3 – Informes: 

Oficio do CEAS – Conselho Estadual de Assistência Social que noticia o município quanto 

à elaboração do Plano Plurianual de Assistência Social. O plano deve ser elaborado pelo 

município e aprovado pelo conselho de assistência social e posteriormente enviado a 

secretaria nacional de assistência social,  caso o mesmo não seja encaminhado o 

município ficará prejudicado quanto aos repasses de recursos federais. Outro informes 

sobre os ofícios da secretaria de desenvolvimento social nº: 173 e 174 que esclarece os 

apontamentos feito pelo CMAS por meio de oficio. Oficio nº: 173 informa que os serviços 

de convivência e fortalecimento de vínculos é desenvolvido em Uberaba de acordo com a 

NOB RH SUAS e o oficio nº 174 informa que o atendimento ao CRAS 2000 está em pleno 

funcionamento. Após leitura dos ofícios é sugerido pela plenária que o CMAS solicite um 

representante da SEDS para esclarecimentos das informações detalhadamente. Tal 

sugestão foi aprovada pelos presentes. Sobre o Plano de Ação e Relatório de Atividade 

que as organizações inscritas no CMAS deverão entregar, conforme determina a 

Resolução nº: 14 do Conselho Nacional, até a presente data somente a Casa da 

Claridade entregou. Oficio do Lar São Vicente de Paula informa a mudança de diretoria a 

partir do dia 01/12/2018 a presidente é a Senhora Lucia de Fátima Jesus Matos. Oficio nº: 

002 e 003 da Promotoria de Justiça sobre a Associação de Acolhimento Vovó Cida, as 

comissões de visitas e política pública realizarão visita no dia 13 de fevereiro às 09h e 

posteriormente será elaborado relatório e apresentado em plenária.  Retorno da 

Capacitação realizada no dia 04 de fevereiro conforme deliberação em plenária do mês 

de dezembro. O conselheiro Pedro pontua que a capacitação foi excelente com 

esclarecimentos sobre o SUAS com abertura para reflexões e atuações dos profissionais 

bem como posicionamento dos conselhos. A vice presidente Michelle expõe que houve 

pouca participação dos conselheiros e que a capacitação era principalmente para os 



conselheiros atentarem perante as visitas, quem não participou da capacitação será 

prejudicado pois não terá embasamento técnico.  É sugerido pela conselheira Oscarina 

que o CMAS convide a vigilância sanitária para uma reunião com a associação de asilos e 

o cmas para informar sobre os critérios para a aquisição do Alvara de Vigilancia Sanitária. 

Tal sugestão foi aprovada e a reunião agendada, conforme disponibilidade da vigilância, 

para o dia 21 de fevereiro às 14h, na Casa dos Conselhos. Deliberações do Conselho 

Nacional de Assistência Social sobre a 12ª Conferencia Nacional de Assistência Social 

que informa da importância da conferência e que na reunião trimestral do conselho 

nacional será discutida a data para realização da mesma. 5ª Conferência Municipal dos 

Direitos do Idoso acontecerá no dia 15 de fevereiro na Unidade de Atenção ao Idoso a 

partir das 07:00 da manhã até as 17:00. Item 4 – Apresentação e apreciação dos pedidos 

de inscrição da Fundação Caminhar e Associação dos Motociclistas e Motoclubes de 

Uberaba. Quanto a Fudanção Caminhar devido a ausência do representante da instituição 

o pedido será apresentado na plenária do mês de março. Sobre a Associação dos 

Motociclistas e Motoclubes de Uberaba a analise documental e visita técnica foi realizada 

pelos conselheiros Nilton e Rony. A associação possui vários parceiros e realiza ações 

beneficentes onde o que é arrecadado é doado hospitais e dentre outros órgãos. Realiza 

um projeto em parceria com a Feirarte na Praça Jorge Frange aos domingos. É sugerido 

ao representante da associação que essas ações sejam transformadas em serviços de 

acordo com as legislações da assistência social. Caso necessite de orientações este 

conselho está a disposição e podem ainda procurar a Seção de Apoio as Organizações 

da Secretaria de Desenvolvimento Social, após as adequações poderão solicitar 

novamente a inscrição no CMAS. Item 5 – Avaliação do Plano de Ação do  ano de 2018, 

após discussões será marcada uma reunião para elaboração do Plano de Ação do ano de 

2019 inserido as pendências do atual plano/2018. Item 6 – Apresentação e apreciação 

das propostas dos editais de chamamento público/FMAS – SEDS. A assessora jurídica da 

SEDS – Dra. Isabel explica que a prestação de contas das parcelas finais referentes ao 

aditivo do ano de 2018, pagas pelo município, poderão ser realizada até 30 de abril de 

2019 e Auditora Euzebia estará disponível para sanar as dúvidas. Quanto aos convênios  

para o ano de 2019, será todos por segmentos e através de Editais de Chamamento 

Público. Há necessidade do CMAS definir se os recursos serão utilizados tanto para 

custeio como para investimento.  As organizações com pendências nas prestações de 

contas não poderão  firmar parceria, o presidente da organização que for servidor público 

também não poderá firmar parceria. Quanto a solicitação do Alvará Sanitário para firmar a 

parceria a Secretaria está aguardando parecer da Procuradoria Geral do Município. Os 



Editais serão por ofertas de vagas; Os segmentos serão todos que estão na tipificação e 

as organizações deverão ter sua inscrição no conselho de acordo com a tipificação. 

Assessora explica que todas as organizações podem requerer a isenção no CODAU. 

Sugere que as organizações elabore os planos de acordo com o Edital, sem copiar e 

colar, para evitar erros. É importante formar uma comissão para que esses planos sejam 

analisados antes das assinaturas. Após esclarecimentos foi deliberado que os editais 

serão apresentados e analisados pelas comissões de finanças e política pública e 

posteriormente apresentado em plenária. A reunião será no dia 19 de fevereiro às 09h na 

Casa dos Conselhos. Nada mais havendo a se tratar, o Presidente Rony encerrou à 

plenária ordinária às 16:10min, esta ata foi redigida por mim Verediana Pereira de Freitas 

–Secretária Executiva do CMAS, que lida e aprovada pelos conselheiros presentes: 

Michelle Carvalho Santos, Rosana Beatriz Marçal, Sandra Maria Ottaiano, Flavia Ribeiro 

Andrade, Eliane da Rocha Atuá Leocádio, Margareth das Graças Silva Custódio, Oscarina 

Abadia Silva, Thiago Fernando Borges, Rony Marcos Souza Lemes, Wirson Resende da 

Cruz Filho, Erika Graziella Gomes da Silva, Jandira da Silva Carvalho, Janaina Moreira, 

Nilton Carlos Resende, Francisca Moura Oliveira, Pedro Henrique Lucas Costa. 

 


